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Encontro de 
profissionais do tu-
rismo agita a cidade

Morador pede na Câ-
mara conclusão de 
obras no São José

Oposição causa tumultuo na 
Cooperativa segundo procurador

A empresa Coopertur, 
contratada para prestar servi-
ços gerais à Prefeitura de Ma-
riana,causou tumulto nesta úl-
tima sexta-feira (29), no pátio 
da Rodoviária de Mariana, ao 
trazer quase o dobro dos veícu-
los autorizados pelo município. 
Segundo o procurador geral de 
Mariana, José Celso dos Santos, 
o contrato com a empresa não 
previa aquela quantidade de ve-
ículos.

“Em nome do Município, 
posso dizer, muito claramente, 
que não temos nenhuma res-
ponsabilidade sobre essa quan-
tidade de carros que estava lá. 
Pedimos que a empresa colo-
casse no pátio da Rodoviária, 

à nossa disposição, os veículos 
que nós contratamos, e eles 
trouxeram cerca de 200 veícu-
los a mais”, explicou José Celso.

A Coopertur é uma em-
presa que terceiriza frota, 
sendo composta por carros 
de passeio, vans, micro-ôni-
bus e ônibus e foi contratada 
pela Prefeitura para iniciar o 
serviço municipal no dia 29 
de março. Desta data até o 
dia 4 de abril, a empresa ain-
da não tinha prestado servi-
ço algum, motivo que levou 
a Prefeitura a pedir rescisão 
de contrato.
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lizam preocupação 
para Dia das Mães
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Charge

Dia das Mães
É bom ter mãe quando se é criança, e também é 

bom quando se é adulto. Quando se é adolescente pen-
sa que viveria melhor sem ela, mas é erro de cálculo. 
Mãe é bom em qualquer idade.

Sem ela, ficamos órfãos de tudo, já que o mundo lá 
fora não é nem um pouco maternal conosco.

“Mãe também quer que a gente tenha boa aparên-
cia, mas está mais preocupada com o nosso banho, com 
os nossos dentes e nossos ouvidos, com a nossa limpe-
za interna: não quer que a gente se drogue, que a gente 
fume, que a gente beba.

Mãe é de outro mundo. É emocionalmente incorre-
ta: exclusivista, parcial, metida, brigona, insistente, dra-
mática, chega a ser até corruptível se oferecermos em 
troca de alguma atenção. Mãe sofre no lugar da gente, se 
preocupa com detalhes e tenta adivinhar todas as nossas 
vontades.

Enquanto que o mundo propriamente dito exige 
eficiência máxima, seleciona os mais bem dotados e co-
bra caro pelo seu tempo. Mãe é de graça!” 

Feliz dia das mães !

Improváveis levezas

Eu via aquela moça qua-
se todos os dias. Andar inau-
dível, mesmo que estivesse 
com sapatos de salto. Não sa-
bia exatamente sua profissão. 
Talvez Médica de Emergên-
cias, Psiquiatra, Ortopedista, 
Cirurgiã... Andava sempre de 
branco, de modo que deveria 
ser da área da saúde. Trocá-
vamos cumprimentos educa-
dos, sem nunca nos ater a um 
bate-papo. Nem eu e nem ela 
tínhamos o hábito de prose-
ar com os vizinhos. Ela bem 
mais ocupada, bem mais re-
pleta de trabalho, também. 
Ia e vinha com uma energia 
estrondosa, sem ser feroz ou 
abrutalhada, enquanto eu me 
embriagava desesperadamen-
te sobre letras e histórias im-
pactantes. Eu perdida em ho-
ras esperando o nascimento 
dos raios de sol, dos crepús-
culos, e as entradas das ma-
drugadas; ela, em líquidos se-
gundos, apreciava os eventos 
da natureza. O olhar se foca-
va posteriormente na figura 
dos dois filhos. A energia que 
irradiava daquele corpo miú-
do, me fascinava. Andar de 
pluma ao sair do automóvel, 
para guardá-lo na garagem. 
Mais sutil se mostrava ao su-
bir os topes das escadas com 
sacolas de compras. A forma 
alegre com que chegava a 
casa, abraçando ternamen-
te os filhos no jardim, me 
comovia. A cena capturada 
pelas minhas retinas sempre 
famintas por acontecimen-
tos embrutecidos e polêmi-
cos tocou-me a tal ponto de 
as lágrimas quererem saltar.  
Desviei o olhar, para que ce-
nas profundas de sentimen-
tos não me tocassem a alma. 
No entanto, visualizar a le-
veza quase palpável em um 
ser era raro. Alice encantou-
me profundamente quando 
soltou sua voz de veludo, 
enquanto esfregava roupas. 

Observei que a babá costu-
mava deixar algumas mudas 
no tanque, para a patroa la-
var.  Coisas improváveis so-
licitadas pela Dona Alice. “A 
mãezinha de vocês gosta de 
esfregar suas roupas de sair. 
Vá entender, meus amores!” 
Eficiência e experiência na 
arte de lavar roupas; desne-
cessário esfregar peças com 
força. A babá cumpria seu 
turno, se despedindo da pa-
troa e das crianças. Os filhos 
ficavam brincando ao lado da 
mãe, que virava as blusinhas 
no tanque, de um lado para 
o outro, esfregando delicada-
mente peça por peça.

Alice também não era 
adepta a ficar com o celular 
sempre ao alcance, pois a 
vi infinitas vezes, caminhar 
candidamente para pegar o 
aparelho esquecido no auto-
móvel. Este desapego pelas 
coisas da tecnologia me intri-
gava (uma médica não deve-
ria ficar com o telefone sem-
pre à mão?). Com expressão 
de placidez no rosto, ela se 
embrenhava para o país das 
levezas. Nunca vi Alice sair 
correndo para atender ao te-
lefone móvel ou fixo. Nunca 
vi Alice se alarmar com o 
toque estridente da campa-
nhia. Nunca vi Alice gritar. 
Nunca vi Alice se alterar. 
Nunca vi Alice discutir com 
alguém, nem mesmo com 
os filhos. Nunca vi Alice de 
mau humor. Nunca vi Alice 
incomodar alguém. O ros-
to exibia suavidade de brisa, 
que levantava folhas caídas 
no chão, em tardes mornas 
ou frias.

Eu precisava saber qual 
era sua profissão, para com-
preender o motivo de tanta 
leveza impregnada nos atos 
e na maneira de ser. Talvez a 
profissão ajudasse a moça a 
ser assim. O trabalho na área 
da saúde requer este tipo de 

comportamento. Quem sabe 
fosse Psicóloga? Um dia to-
mei coragem e perguntei, 
quando a vi saindo do auto-
móvel, para abrir o portão da 
garagem.

“Como vai, Dona Alice?
“Muito bem, obrigada! E 

a senhora?”
“Não muito bem. Sempre 

com alguma dor aqui, outra 
ali... Sempre indo ao médico. 
Os exames estão bons, mas 
sempre dói aqui, dói ali”. Fa-
lei apontando para algumas 
partes do corpo. “Dói tudo 
mesmo, os médicos falaram 
que é Fibromialgia”.

“Tem que procurar um 
especialista, para pesquisar o 
motivo real destas dores. A 
senhora quer ajuda”?

Pensei, Médica. Desco-
bri finalmente a profissão 
que deixava Alice com a ex-
pressão e os movimentos tão 
leves. Talvez fosse Obstetra. 
Assistir, com frequência, o 
milagre da vida, deveria dei-
xá-la com aquele semblante 
sereno, pré-julguei.

“Há um bom especialista 
em Fibromialgia onde traba-
lho. Posso lhe indicar, caso 
esteja interessada”. Sorriu 
solenemente.

Sorri também, pois agora 
eu tinha motivo para pergun-
tar.

“A senhora trabalha em 
que especialidade”?

“Médica legista”!
Disfarcei a surpresa e 

o susto. Agradeci. Gravei o 
nome do especialista na ca-
beça. Leve é saber cuidar dos 
vivos e dos mortos...

Andreia Donadon 
Leal - Deia Leal 

Mestre em Litera-
tura  pela UFV

Mariana continua linda, mas desprestigiada!
Mariana MG, devi-

do aos maiores danos 
ambientais ocorrido 
no Brasil, destruindo o 
distrito de Bento Ro-
drigues, matando 19 
pessoas deveria ser uma 
das cidades a receber a 
Tocha Olímpica que vai 
passar em diversas ci-
dades no estado! Junto 
com essa maldita lama 
prejudicou o turismo 
de Mariana e região das 
cidades históricas MG, 
causando o cancela-
mento de várias viagens 
de turista que acharam 
através da mídia, que 
a cidade de Mariana 
MG, Primaz de Minas, 
foi totalmente arrasada 

pela lama da Samar-
co. Os organizadores 
da olimpíada, governo 
municipal, e o governo 
do estado deveriam ter 
pensado nisso, tentan-
do amenizar os danos 
causados a nossa cidade 
negativamente na mí-
dia destruída. Nossos 
representantes políticos 
deveriam ter trabalha-
do para que a Tocha 
Olímpica passasse por 
Mariana MG, principal-
mente na área afetada 
pela lama, para mostrar 
mais uma vez as conse-
qüências desse desastre 
para a cidade, o estado 
e país pelo rompimento 
da barragem da Samar-

co no distrito de Bento 
Rodrigues!

Bento Rodrigues, 
distrito de Mariana MG 
virou comoção munici-
pal, estadual, nacional 
e mundial, poderia ter 
esse gesto com a tocha 
olímpica, levantando 
o astral da população 
além de projetar o tu-
rismo da cidade e regi-
ões afestadas, prejudi-
cado pelo rompimento 
da barragem de lama da 
Samarco.

Luiz Bizute 
- wwwbizuteturis-

mo.tur.br - Recepti-
vo Turístico Cidades 

Históricas MG
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Vista da área comercial localizada na Rua Direita, em Mariana

Comerciantes sinalizam 
preocupação para Dia das Mães
Crise. Movimento fraco nos estabelecimentos gera pessimismo nas vendas, até mesmo em datas come-
morativas

DA REDAÇÃO

Com a chegada do Dia 
das Mães, data comemorada 
no segundo domingo do mês 
de maio (8), os comercian-
tes sempre esperam clientes 
satisfeitos e vendas bem su-
cedidas, como normalmente 
ocorre. Mas as expectativas 
não são boas para o comér-
cio em Mariana. Segundo os 
próprios gerentes e vendedo-
res dos estabelecimentos da 
cidade, não há muitos sinais 
de mudança na movimenta-
ção do comércio marianense 
em datas comemorativas.

A gerente da loja Dazz 
Calçados, Marline Alves, 34, 
lamenta e diz que a situação 
é complicada. “Se não me-
lhorar não sabemos nem o 
que fazer. Já precisamos cor-
tar funcionários pela falta de 
movimento”, comenta.

Já a vendedora da loja de 
acessórios Belíssima, Celita 
Maria, 30, demonstra alguma 
esperança nas vendas para o 
dia das mães. “No carnaval 

estávamos todos desanima-
dos, achando que não viria 
ninguém. Até que o movi-

mento estava bom. A gente 
tem até um pouco de espe-
rança, mas a coisa não tem 

melhorado muito”, conclui. 
A falta de investimento 

no turismo é apontada pelos 

comerciantes como a princi-
pal causa na queda de ven-
das. Para a gerente da loja de 
roupas Samsara, Lúcia Antô-
nia Machado, 60, os turistas 
reclamam do descaso com a 
cidade. “Nossa cidade está 
muito suja, os turistas estão 
reclamando. Eles passaram 
aqui outro dia e falaram que 
nunca foram numa cidade 
com tanta sujeira na praça. 
Você chega à Praça da Sé e 
está coberta de lixo. O povo 
não tem horário para colo-
car o lixo na rua, o caminhão 
não tem hora pra passar. Os 
políticos tem que cuidar de 
Mariana para que os turistas 
tenham o prazer de visitar 
nossa cidade”, desabafa.

O Jornal Ponto Final 
voltará aos estabelecimentos 
após o Dia das Mães para sa-
ber como foram as vendas na 
data comemorativa e verifi-
car se as expectativas surpre-
enderam ou decepcionaram 
os comerciantes. 

 

Créditos: Victor Costa
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Vereador

Cristiano
Vilas Boas

,Rua Wenceslau Braz 
3557.2562 - Centro - 481 

Facebook: vereadorcristiano
vereadorcristiano@gmail.com

O evento é gratuito e conta com grandes profissionais da área de turismo ministrando pa-
lestras, cursos e workshops. 

Encontro de Profissionais do 
Turismo agita a cidade
Qualificação.  O encontro tem como objetivo discutir as necessidades da rede hoteleira.
 
DA REDAÇÃO

Já está a todo vapor o En-
contro de Profissionais do 
Turismo - Redes de Desenvol-
vimento Sustentável em Maria-
na. Na segunda-feira (02) foi 
realizada, no Centro de Con-
venções, a abertura do evento, 
que tem como objetivo discutir 
a necessidade da qualificação 
da rede hoteleira, garantindo a 
melhoria da qualidade dos ser-
viços prestados e a maior per-
manência dos turistas na região.

“Mariana precisava real-
mente de um evento desse 
porte, com esse objetivo. Pre-
cisamos, mais do que nunca, 
mostrar que a nossa cidade 
continua viva e linda. Com esse 
encontro, vamos promover a 
capacitação dos profissionais 
de hotelaria, gastronomia e 
de outros segmentos ligados à 
rede de turismo e desenvolvi-
mento sustentável de Mariana”, 
afirmou o prefeito de Mariana, 
Duarte Júnior.

A abertura do encontro 
também ficou marcada pela pa-

lestra “A importância da quali-
ficação profissional em tempos 
de mudança”, ministrada pelo 
consultor de negócios, Aloisio 
Ramalho, que abordou a neces-
sidade de capacitação dos pro-
fissionais na atualidade. “Achei 
muito interessante a proposta 
do evento. Precisamos exata-
mente disso em nossa cidade. 
Vai ser bastante proveitoso”, 
disse a comerciante Viviane 
Matos.

E a programação do En-
contro de Profissionais do 
Turismo continua. O evento é 
gratuito e conta com grandes 
profissionais da área de turis-
mo ministrando palestras, cur-
sos e workshops. As inscrições 
podem ser feitas online. Acesse 
www.mariana.mg.gov.br/turis-
mo e confira. Para mais infor-
mações: (31) 3558-2315.

Créditos: Kíria Ribeiro

Curta a página do Ponto 
Final no Facebook
facebook.com/jornalpontofinal

SAAE Mariana abre vagas temporárias

O Serviço Autônomo de 
Água e Esgoto (SAAE) de 

Mariana torna pública a re-
alização de Seleção Pública 

Simplificada, para ocupa-
ção temporária e formação 

DA REDAÇÃO

de cadastro reserva para os 
cargos de motorista, labo-
ratorista e técnico em quí-
mica. As inscrições estão 
sendo realizadas de forma 
presencial, até o dia 06 de 
maio, na sede da autarquia, 
no horário das 08 às 11h. 
As provas serão aplicadas 
nos dias 14 e 15 de maio 
de 2016 nas dependências 
do CEMPA (Centro Edu-
cacional Padre Avelar). Ha-
verá ainda uma entrevista 
que será aplicada individu-
almente para os candidatos 
aprovados, em data e hora a 

serem divulgadas após o re-
sultado das provas. O Edi-
tal do processo seletivo e 
informações sobre o anda-
mento do processo estarão 
disponíveis na página do 
SAAE de Mariana: www.sa-
aemariana.mg.gov.br.

 

  DETALHES

06/05
é a data final para 
a realização das 
inscrições.
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Mais de 500 veículos foram colocados no pátio da Rodoviária.

Oposição causa tumulto na 
Cooperativa
Polêmica. Cooperativa levou mais de 500 veículos para o pátio da Rodoviária. Prefeitura de Mariana de-
nuncia acordo político entre empresas privadas e oposição

DA REDAÇÃO

A empresa Coopertur, con-
tratada para prestar serviços gerais 
à Prefeitura de Mariana, causou 
tumulto nesta última sexta-feira 
(29), no pátio da Rodoviária de 
Mariana, ao trazer quase o do-
bro dos veículos autorizados pelo 
município. Segundo o procurador 
geral de Mariana, José Celso dos 
Santos, o contrato com a empresa 
não previa aquela quantidade de 
veículos. 

“Em nome do Município, 
posso dizer, muito claramente, 
que não temos nenhuma respon-
sabilidade sobre essa quantidade 
de carros que estava lá. Pedimos 
que a empresa colocasse no pátio 
da Rodoviária, à nossa disposição, 
os veículos que nós contratamos, 
e eles trouxeram cerca de 200 veí-
culos a mais”, explicou José Celso. 

O procurador ressalta ainda 
um possível acordo entre oposi-
ção e cooperativa, com o objetivo 
de atrapalhar o serviço governa-
mental. “A Coopertur pode estar 
sendo manipulada por um grupo 
de oposição. Antigamente exis-
tia uma cooperativa que cobrava 
28,5% dos cooperados e o pre-
feito Duarte Júnior, quando assu-
miu, reduziu para 18,5%, ou seja, 
retirou 10% disso das mãos das 
cooperativas”, disse.

INTERESSE PÚBLICO E 
CO N T RATO

A Coopertur é uma empresa 
que terceiriza frota, sendo com-
posta por carros de passeio, vans, 
micro-ônibus e ônibus e foi con-

tratada pela Prefeitura para iniciar 
o serviço municipal no dia 29 de 
março. Desta data até o dia 4 de 
abril, a empresa ainda não tinha 
prestado serviço algum, motivo 
que levou a Prefeitura a pedir res-
cisão de contrato. 

Segundo José Celso, a juíza 
entendeu que, para rescindir o 
contrato, era necessário um prazo 
para a empresa se defender. Já o 
procurador teve outro entendi-
mento. “Entendemos que não 
havia prazo, porque se tratavam 
de duas mil crianças que ficariam 
sem ir às aulas, além das pessoas 
que deixaram de fazer suas con-
sultas por causa deste transtorno 
causadas pelos interesses da opo-
sição. Nós ficamos com mais de 
150 doentes que não foram para 
Belo Horizonte, que não fizeram 
quimioterapia ou radioterapia, 
porque esta empresa não fez o 

serviço que ela deveria fazer entre 
o dia 29 de março e 4 de abril. O 
prazo é uma questão de legalida-
de, mas existe também o princípio 
da supremacia do interesse públi-
co sobre o interesse privado”, ex-
plicou o procurador. 

José Celso ainda lembrou 
que é só reparar nas denúncias. 
“Recebemos constando os parti-
dos PSDB, PMDB, PMN e PR, 
onde ficou claro que é um grupo 
de oposicionistas que querem de-
negrir nosso governo. Nós não 
estamos preocupados com essa 
ou com aquela cooperativa. Que-
remos o atendimento de qualida-
de”, concluiu. 

Fizemos contato com to-
dos os partidos, mas somente o 
PMN, PSDB e PR responderam 
que  jamais  fariam isso.  Existem  
denúncias que foram encaminha-
dos ao Ministério  Público .

Créditos: Divulgação
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Além da cerimônia de posse do conselho e dos debates, o público que participou da audiência pode conferir as apresenta-
ções culturais de grupos de dança, dentre eles o “Entre no Ritmo”. 

Conselho Municipal da Juventude 
tem novos membros
Participação.  O conselho foi criado com o intuito de discutir as políticas públicas para os jovens, além de 
pensar em formas de ampliar e assegurar seus direitos.
DA REDAÇÃO

Os novos membros do 
Conselho Municipal da Juven-
tude para o biênio 2016-2018 
foram empossados, na quinta-
feira (28), pelo prefeito, Duar-
te Junior “Du”. A cerimônia 
ocorreu no Centro de Con-
venções de Mariana, durante a 
audiência pública realizada pela 
Câmara, com objetivo de dis-
cutir as políticas públicas para 
a juventude.

Composto por 50 mem-
bros, entre titulares e suplen-
tes, o conselho é um espaço de 
participação da juventude, e foi 
criado com o intuito de discu-
tir as políticas públicas para os 
jovens, além de pensar em for-
mas de ampliar e assegurar seus 
direitos.

“É importante ouvir os jo-
vens e fortalecer a participação 
deles na administração pública. 

Assim, ouvindo mais, a chance 
de errar é menor. O conselho 

é o espaço onde eles terão voz 
e poderão nos orientar sobre 
os caminhos a seguir”, disse o 
prefeito.

A secretária de Desenvolvi-
mento Social e Cidadania, Re-
giane Oliveira, também esteve 
na audiência pública e destacou 
as ações  e programas que a 
Prefeitura de Mariana desen-
volvem para a juventude. Ela 
citou como exemplo o “Jovem 
Aprendiz”, um programa que 
dá oportunidade de primeiro 

emprego. “Eles ficam conos-
co por seis meses e depois são 
encaminhados ao mercado de 
trabalho local, de acordo com 
as oportunidades que surgem 
nas empresas e comércio”, ar-
gumentou.

Regiane convidou ainda os 
jovens marianenses a visitar a 
sede do CRIA (Centro de Re-
ferência da Infância e da Juven-
tude) para conhecer os cursos 
gratuitos oferecidos pelo mu-
nicípio. “É uma boa oportu-

nidade de se qualificar para o 
mercado”, disse. Ela destacou 
ainda a importância do con-
selho nas definições das polí-
ticas públicas para os jovens. 
“Pela primeira vez o conselho 
vai funcionar de verdade, con-
duzido com responsabilidade. 
Antes ele existia, mas não fun-
cionava na prática. Agora, será 
levado a sério, com muito res-
peito, dando voz ao jovem que 
é a porta do futuro”, disse.

Além da cerimônia de pos-
se do conselho e dos debates, 
o público que participou da au-
diência pode conferir as apre-
sentações culturais de grupos 
de dança, dentre eles o “Entre 
no Ritmo”. Esses jovens con-
quistaram o 1º lugar no Con-
curso Nacional de Dança, em 
Curvelo. “É muito bom ver jo-
vens tão talentosos mostrando 
sua arte para além de Mariana. 
Estamos todos muito orgulho-
sos”, disse o prefeito.

Créditos: Douglas Couto
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Além da cerimônia de posse do conselho e dos debates, o público que participou da audiência pode conferir as apresenta-
ções culturais de grupos de dança, dentre eles o “Entre no Ritmo”. 

Conselho Municipal da Juventude 
tem novos membros
Participação.  O conselho foi criado com o intuito de discutir as políticas públicas para os jovens, além de 
pensar em formas de ampliar e assegurar seus direitos.
DA REDAÇÃO

Os novos membros do 
Conselho Municipal da Juven-
tude para o biênio 2016-2018 
foram empossados, na quinta-
feira (28), pelo prefeito, Duar-
te Junior “Du”. A cerimônia 
ocorreu no Centro de Con-
venções de Mariana, durante a 
audiência pública realizada pela 
Câmara, com objetivo de dis-
cutir as políticas públicas para 
a juventude.

Composto por 50 mem-
bros, entre titulares e suplen-
tes, o conselho é um espaço de 
participação da juventude, e foi 
criado com o intuito de discu-
tir as políticas públicas para os 
jovens, além de pensar em for-
mas de ampliar e assegurar seus 
direitos.

“É importante ouvir os jo-
vens e fortalecer a participação 
deles na administração pública. 

Assim, ouvindo mais, a chance 
de errar é menor. O conselho 

é o espaço onde eles terão voz 
e poderão nos orientar sobre 
os caminhos a seguir”, disse o 
prefeito.

A secretária de Desenvolvi-
mento Social e Cidadania, Re-
giane Oliveira, também esteve 
na audiência pública e destacou 
as ações  e programas que a 
Prefeitura de Mariana desen-
volvem para a juventude. Ela 
citou como exemplo o “Jovem 
Aprendiz”, um programa que 
dá oportunidade de primeiro 

emprego. “Eles ficam conos-
co por seis meses e depois são 
encaminhados ao mercado de 
trabalho local, de acordo com 
as oportunidades que surgem 
nas empresas e comércio”, ar-
gumentou.

Regiane convidou ainda os 
jovens marianenses a visitar a 
sede do CRIA (Centro de Re-
ferência da Infância e da Juven-
tude) para conhecer os cursos 
gratuitos oferecidos pelo mu-
nicípio. “É uma boa oportu-

nidade de se qualificar para o 
mercado”, disse. Ela destacou 
ainda a importância do con-
selho nas definições das polí-
ticas públicas para os jovens. 
“Pela primeira vez o conselho 
vai funcionar de verdade, con-
duzido com responsabilidade. 
Antes ele existia, mas não fun-
cionava na prática. Agora, será 
levado a sério, com muito res-
peito, dando voz ao jovem que 
é a porta do futuro”, disse.

Além da cerimônia de pos-
se do conselho e dos debates, 
o público que participou da au-
diência pode conferir as apre-
sentações culturais de grupos 
de dança, dentre eles o “Entre 
no Ritmo”. Esses jovens con-
quistaram o 1º lugar no Con-
curso Nacional de Dança, em 
Curvelo. “É muito bom ver jo-
vens tão talentosos mostrando 
sua arte para além de Mariana. 
Estamos todos muito orgulho-
sos”, disse o prefeito.

Créditos: Douglas Couto
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A equipe se reuniu na quinta-feira (28)

Implantação do Parque do Cruzeiro 
é discutida pela prefeitura e Ufop
Natureza. O Parque Municipal do Cruzeiro é uma área de proteção ambiental definida como unidade de 
preservação.

DA REDAÇÃO

A Prefeitura de Mariana 
dá os primeiros passos para 
a implantação do Parque do 
Cruzeiro. Nesta quinta-feira 
(28), aconteceu uma reunião 
da equipe da Secretaria de 
Obras e Planejamento Ur-
bano com o arcebispo Dom 
Geraldo Lyrio Rocha, o rei-
tor da Universidade Fede-
ral de Ouro Preto (Ufop), 
Marcone Jamilson Freitas, 
e demais responsáveis pela 
universidade, para discutir e 
estabelecer a implementação 
e convênio para 1ª etapa do 
Parque do Cruzeiro.

Criado por lei em 30 de 
dezembro de 2005, o Par-
que Municipal do Cruzeiro, 
é uma área de proteção am-
biental permanente definida 
como unidade de preserva-
ção e tem propósitos cultu-
rais, paisagístico, de lazer e 
de turismo. Segundo a Enge-
nheira Civil e coordenadora 
do PAC de Cidades Históri-
cas da Prefeitura de Maria-
na, Anna de Grammont, a 
propriedade da área total do 
Parque do Cruzeiro é dividi-
da entre a universidade e a 
prefeitura, com isso, discutir 
as ações em conjunto é im-
prescindível.

“Foi decidido que o par-
que será implementado em 
várias etapas. Vamos come-
çar em uma área um pouco 
menor que a extensão com-

pleta do parque, em uma 
área que abrange aproxima-
damente 85.000 metros qua-
drados (m²). A proposta é 
construir um mirante onde 
está o cruzeiro atualmen-
te e o projeto está sendo 
elaborado com a colabo-
ração de uma equipe mul-
tidisciplinar da prefeitura, 
que inclui profissionais do 
Meio Ambiente, de Cultura, 
Turismo e Desportos e de 
Obras e Planejamento Ur-
bano, além da parceria com 
a Ufop. Os recursos que se-

rão utilizados para realiza-
ção da implementação, que 
nesta primeira etapa será o 
mirante, o cercamento e a 
pavimentação do caminho 
principal, são decorrentes de 
uma compensação ambiental 
destinada exclusivamente a 
investimentos no Parque do 
Cruzeiro”, explicou.

+ Confira outras 
reportagens no site
jornalpontofinal.com.br

Créditos: Tamara Martins
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Martha Rodrigues juntamente de seu marido, Roberto 
Rodrigues

Ponto Final entrevista pre-
candidata Martha Rodrigues
DA REDAÇÃO

PF-Apresente um breve 
histórico sobre sua forma-
ção, experiências, família, e 
uma foto.

MR - Meu nome completo 
é Martha Regina Dalla Rodri-
gues, farei 50 anos no próxi-
mo mês, sou casada a quase 30 
anos com Roberto Rodrigues, 
sou Advogada, historiado-
ra e licenciada em Letras pela 
UFOP, sou mãe do adolescente 
Roberto Dalla Rodrigues . Na 
administração de meu marido 
Roberto Rodrigues, ocupei os 
cargos de Secretaria de Desen-
volvimento Social e Cidadania 
e de secretaria de Educação,-
cheguei inclusive a acumular 
simultaneamente as duas  Se-
cretarias

PF-Por que decidiu ser 
pré-candidata a prefeita se 
anteriormente demonstrava 
não se envolver na política?

MR- Antes de mais nada 
cabe esclarecer que sempre esti-
ve envolvida na vida política de 
Mariana, inclusive já participei 
intensamente da administração 
municipal. Acontece que meu 
jeito de ser nunca foi de atrair 
para mim os holofotes, nunca 
tive necessidade de ser prota-

gonista nas coisas nas quais me 
envolvo, sempre preferi partici-
par,trabalhar duro ao invés de 
aparecer, talvez  por isso alguns  
possam achar que não estive 
envolvida na política. Acredito 
que a Cidade de Mariana ne-
cessita de uma administração 
pautada na honestidade e serie-
dade, direcionada sempre para 
o bem comum. Quando estive 
como Secretária na no Gover-
no de 2012, pude perceber que 
muitas vezes os mais necessita-
dos são os que menos recebem. 
Meu marido se encontra impe-
dido de disputar as próximas 
eleições , por isso decidi ser 
pré-candidata, simplesmente 
não posso deixar que  as idéias 
e projetos lançados  por nosso 
governo de 2012 se percam to-
talmente. 

PF -Seu marido, Roberto 
Rodrigues, permaneceu 10 
meses como prefeito de Ma-
riana. A sua administração 
pretende seguir a mesma li-
nha defendida por Roberto? 
Se não, o que seria diferente?

MR- A administração do 
Roberto demonstrou grande 
eficiência e eficácia no trato da 
coisa publica, apesar de toda 

adversidade encontrada por 
nós. Dessa forma, o que foi 
realizado nas diversas áreas em 
apenas 10 meses é realmente a 
linha a ser seguida.

PF -Muito se fala sobre o 
valor da mulher na política. 
Como representante femini-
na, o que vê de necessário 
para Mariana no que se diz 
respeito à esta valorização?

MR- Os valores e costumes 
da nossa sociedade assumem 
que o sacrifício profissional e 
familiar da mulher são uma coi-
sa natural. Nos acumulamos as 
funções de mãe, esposa, dona 
de casa e provedora. É preciso 
dar condições a mulher de po-
der sonhar e alcançar sua reali-
zação profissional nas mesmas 
condições do homem. Para isso 
acontecer, dentre outras coi-
sas,é fundamental que a mulher 
sempre tenha acesso a políticas 
públicas básicas que assegurem 
sua dignidade bem como que 
possibilitem sua inserção so-
cial. Nos mulheres precisamos 
ter a devida tranqüilidade para 
sermos mães, esposas, donas de 
casa e também para que possa-
mos começar a sonhar e plane-
jar nossa carreira profissional.

PF- -Qual sua avaliação 
sobre as polêmicas ques-
tões atuais da cooperativa de 
transporte? Em seu plano de 
governo há a intenção de se 
manter uma cooperativa?

MR- Para mim não há po-
lêmica alguma, ha sim uma ino-
bservância total das normas le-
gais por parte da administração 
atual, o que por óbvio, provo-
cou a atuação do judiciário que 
através de decisão liminar con-
firmada pelo TJMG, obrigou a 
administração atual a observar 
e agir de acordo a Lei 

A Cooperativa não é o fim, 
mas tão somente uma das for-
mas das quais a administração 
publica  dispõe para suprir sua 
deficiência de frota. Devemos 
nos preocupar sim, em buscar 
o transporte com qualidade e 
eficiência para a população , 
seja através de cooperativa, de 
contrato direto ou de frota pró-
pria.

- Domingo comemora-
mos o dia das Mães, você 
como mulher política e pré-
candidata ninguém melhor 
para falar desta data.

Fico lisonjeada de poder 
usar esse espaço para homena-
gear as mulheres nessa data tão 
especial . Sou mãe e agradeço 
a Deus todos os dias por ter 
me dado essa dádiva. Ser mãe 
é reforçar ainda mais o sentido 

da vida.Tento Espelhar a edu-
cação que dou ao meu filho na 
educação que foi dada a mim 
e aos meus irmãos pela minha 
querida mãe, Eunice, que com-
pleta esse ano 91 anos de vida. 
Muito do que sou devo à ela. 

Graças a Deus, tive o maior 
exemplo de todos dentro de 
casa e estou guiando a  minha 
missão como mãe e como mu-
lher mantendo os princípios e 
valores que aprendi ao longo 
da vida. 

Feliz dia das Mães!
Nessa data dedicada à nós 

mães, e importante lembrar-
mos do valor da  convivência 
com nossos filhos da harmonia 
no seio dos nossos lares,tendo 
em vista que o nosso exemplo 
será sempre observado e servi-
ra de norte para a vida dos nos-
sos filhos.. Não podemos es-
quecer nunca de dizer a nossos 
filhos o quanto nos os amamos 
e que , para nos, eles são a coisa 
mais importante de nossas vi-

das. Eduquemos nossos filhos 
por nossos exemplos.

Como dito no começo des-
ta entrevista, acredito que pre-
cisamos do reconhecimento de 
nosso valor pela sociedade em 
geral, e conseqüentemente o 
caminho da política, o empo-
deramento da mulher em todas 
as áreas, contribuirá para que 
possamos atingir esse reconhe-
cimento. 

Um feliz dia das mães à to-
das! 

Créditos: Arquivo Pessoal
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A Câmara de Mariana recebeu o representante do Conselho 
Comunitário de Pastoral São Vicente do bairro São José, 
Luiz Augusto Rodrigues. 

Morador pede na Câmara conclu-
são de obras no bairro São José 
Desabafo. Com apoio do vereador Bruno Mól, a Tribuna Livre foi aberta para a fala do marianense.

DA REDAÇÃO

Durante a plenária desta 
segunda-feira (2), atendendo ao 
pedido do vereador Bruno Mól 
(PMDB), a Câmara de Maria-
na recebeu o representante do 
Conselho Comunitário de Pas-
toral São Vicente do bairro São 
José, Luiz Augusto Rodrigues. 
Na Tribuna Livre, espaço des-
tinado ao diálogo com a comu-
nidade na Câmara, o morador 
relatou os transtornos causados 
pela obra inacabada do córrego 
que corta o bairro.

 O vereador Bruno abriu o 
diálogo dizendo que a situação 
no local é preocupante. “Deze-
nas de casas estão ruindo por 
causa do córrego que não está 
sendo canalizado. Estou acom-
panhando junto com a Secreta-
ria de Obras que tem uma or-
dem de serviço para que a obra 
fosse executada. Então não sa-
bemos o porquê ainda não foi 
realizada, visto a gravidade do 
que está acontecendo. A situa-
ção é quase de calamidade pú-
blica e estou acompanhando o 
problema junto com os mora-
dores”, denunciou.  

A obra, que começou há 
três anos e ainda não foi con-
cluída, afeta de 20 a 30 famílias 
nas ruas Dom João V e Cônego 
Braga. Segundo Luiz Augusto, 
foi realizado o desassoreamen-
to do rio e a chuva está levando 
toda sua base e os muros do 
entorno já começaram a ruir. 
Ele afirmou que parte do ter-
reno começou a ceder e, con-
sequentemente, está chegando 
próximo às residências. 

Luiz disse ainda que rece-
beu informações do Execu-
tivo de que existe uma ordem 
de serviço para a conclusão 
da obra. “Espero que a obra 
seja realizada e que possamos 
dormir tranquilos nos dias de 
chuva. Vim pedir a interven-
ção de todos os vereadores no 
sentido de ajudar os moradores 
para não chegar ao ponto de 
ver nossas casas irem embora”, 
ressaltou o representante.

Transporte público 
Na mesma reunião, o ve-

reador Juliano Duarte (PPS) 
apresentou requerimento con-
vocando o Departamento Mu-
nicipal de Trânsito e convidan-
do a empresa Transcotta para 
esclarecer a falta de ônibus que 
atende Bandeirantes, distrito de 
Mariana.

De acordo com vereador, 
os ônibus da empresa não es-
tão embarcando os passageiros 

nos respectivos pontos quando 
atingem o percentual de lota-
ção. Ele destacou a fiscalização 
do Demutran, que regulamenta 
a lotação de pessoas em trans-
porte coletivo urbano e res-
tringe em 20% o número de 
passageiros em pé no veículo. 
“Assim que atinge esse percen-
tual, a empresa é obrigada a 
colocar uma linha suplementar 
para atender essas localidades 
e isso não está acontecendo. A 

população está sendo prejudi-
cada, não está tendo seu direito 
de ir e vir”, destacou Juliano.

Segundo o parlamentar 
esta situação está acontecendo, 
também, nos distritos de Padre 
Viegas e Monsenhor Horta, en-
tre outros.

Créditos: Câmara Municipal

+ Comente sobre esta 
reportagem no site
jornalpontofinal.com.br

Morre em Mariana o artista 
plástico Francisco Neves

O artista plástico e bacharel 
da primeira turma de direito da 
Universidade Federal de Ouro 
Preto (UFOP) Francisco Ne-
ves, ou Xykoneves como gosta-
va de ser conhecido, morreu na 
madrugada deste sábado com a 
rara doença de Creutzfeldt, po-
pularmente conhecida como a 
“doença da vaca louca”.

Além de artista plástico, 

Neves era escritor e poeta e 
importante membro da comu-
nidade marianense. A missa 
de sétimo dia acontecerá nesta 
sexta-feira (6), na Igreja de São 
Francisco da Confraria (Capela 
dos Anjos), localizada na rua 
Dom Silvério, próximo ao co-
légio Providência. 

A família de Xyko agradece 
o carinho e todas manifesta-
ções de pesar.

DA REDAÇÃO



VOLANTE|10
Jornal Ponto Final
6 a 12 de Maio, 2016

¨volante
Lei do farol baixo durante o dia 
é aprovada no senado
Aprovação. O projeto segue para sanção presidencial

DA REDAÇÃO

A obrigatoriedade do farol 
baixo durante o dia em estra-
das foi aprovada pelo Senado 
na última quarta-feira (27). 
Agora, para que a medida en-
tre de fato em vigor, basta que 
a presidente sancione a nova 
lei.

De acordo com o relator 
do projeto, o senador José 
Medeiros (PSD-MT), que foi 
policial rodoviário durante 20 
anos, o objetivo é aumentar a 
segurança nas estradas. Para 
ele, o uso obrigatório do farol 
deverá contribuir para a redu-
ção de acidentes frontais nas 
rodovias e salvar inúmeras vi-
das.

“O trânsito brasileiro é um 
dos que mais matam no mun-
do. São quase cinquenta mil 
vítimas fatais por ano. Essa 
proposta, além de não ter cus-
tos, pode resultar em menos 
acidentes”, afirmou.

Estudos sobre a luz diur-
na

Na realidade, alguns países 
de fora já fabricam os carros 
com o chamado “Daytime 
Running Light”, ou seja, um 
dispositivo de iluminação diur-
na que liga automaticamente 
com o carro. Na Europa, por 
exemplo, a regulação prevê a 
obrigatoriedade do DRL des-
de 2011. Como muitas colisões 
de trânsito são resultado da fa-
lha do motorista em perceber 
outro veículo, o dispositivo foi 
instalado em todos os carros 
da GM nos Estados Unidos 
desde 1995. Em estudo feito 
pela multinacional, concluiu-
se que os clientes evitaram 
mais de 25 mil colisões de veí-
culos após a inclusão do DRL.

No Brasil, você já encon-
tra alguns carros fabricados 
com o DRL, como é o caso do 
Peugeot 208, o Citroën C3, o 

Volkswagen Jetta e o Fiat 500.
Outro benefício compro-

vado do uso do farol baixo é 
facilitar que o motorista aviste 
ao menos 3 km de distância a 
sua frente. Dados da NHTSA, 
uma associação norte-ameri-
cana de segurança viária, mos-
tram, por exemplo, que a me-
dida reduziu em 5% a colisão 
entre carros e em 12% entre 
pedestres e ciclistas.

Ações como essa também 
foram resultado de análises do 
Euro NCAP e outras organi-
zações, que comprovaram uma 
redução significativa no núme-
ro de colisões. Como comple-
menta o Secretário Geral da 
Latin NCAP, Alejandro Furas, 
o Uruguai também é um dos 
países que conta com esse tipo 
de lei e usa o dispositivo au-
tomático das luzes dianteiras. 
Furas explica que há poucas 
opiniões contrárias, vindas de 
outros países da região que não 
quiseram colocar as luzes diur-
nas com a desculpa de haver 
maior consumo de combustí-
vel. “Esse aumento é mínimo, 
e as próprias normas da ONU 
indicam que as luzes diurnas 
ou o consumo de LED é signi-
ficativamente menor”.

Para a organização, o ob-
jetivo é realmente dar mais 
visibilidade em todas as situ-
ações, tanto nas ruas quanto 

nas estradas, de dia e à noite. 
“Um veículo com luzes acesas 
durante o dia torna-se mais 
rápido e fácil de ser notado 
por outros condutores, ciclis-
tas, motociclistas ou pedestres. 
Ainda ajuda na segurança pois 
dá uma noção melhor de dis-
tância ao veículo”, diz Furas.

De toda forma, ainda fal-
tam estudos no Brasil que 
comprovem a eficácia da pro-
posta.

Alteração no Código de 
Trânsito

Caso o projeto seja apro-
vado, o Art. 40 do Código de 
Trânsito deixará de obrigar o 
motorista a deixar o farol ace-
so de dia apenas nos túneis. 
Ele passará a ser descrito da 
seguinte forma: “o condutor 
manterá acesos os faróis do 
veículo, utilizando luz bai-
xa, durante a noite e durante 

o dia nos túneis providos de 
iluminação pública e nas rodo-
vias”. O descumprimento da 
regra será considerado infra-
ção média, punida com multa 
(R$ 85,13 + quatro pontos na 
carteira).

O que muda, de fato, é o 
uso obrigatório dos faróis nas 
rodovias, e não em vias co-
muns. “Há um alto número de 
acidentes nas estradas, que po-
deriam ser evitados com o uso 
do farol baixo. Na cidade mes-
mo o número é menor, porque 
tem semáforo e o controle de 
segurança é maior”, explica o 
deputado Bueno, sem preten-
são de expandir o projeto.

Para trafegar nas vias, o 
Conselho Nacional de Trân-
sito (Contran) já previa uma 
recomendação para que os 
motoristas deixassem o farol 
ligado, porém, sem obrigato-
riedade, é raro as pessoas obe-
decerem, segundo o deputado. 
Ele ainda afirma que ninguém 
se manifestou contra o projeto 
na Câmara e que a reação das 
pessoas nas ruas tem sido po-
sitiva. “A cada 10, tem uma crí-
tica. Sempre lembrando que se 
a lei for aprovada, ela não trará 
nenhum custo para o proprie-
tário do veículo. É só ligar o 
farol”, conclui.

+ Confira outras 
reportagens no site
jornalpontofinal.com.br
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com o DRL, como é o caso do 
Peugeot 208, o Citroën C3, o 

Volkswagen Jetta e o Fiat 500.
Outro benefício compro-

vado do uso do farol baixo é 
facilitar que o motorista aviste 
ao menos 3 km de distância a 
sua frente. Dados da NHTSA, 
uma associação norte-ameri-
cana de segurança viária, mos-
tram, por exemplo, que a me-
dida reduziu em 5% a colisão 
entre carros e em 12% entre 
pedestres e ciclistas.

Ações como essa também 
foram resultado de análises do 
Euro NCAP e outras organi-
zações, que comprovaram uma 
redução significativa no núme-
ro de colisões. Como comple-
menta o Secretário Geral da 
Latin NCAP, Alejandro Furas, 
o Uruguai também é um dos 
países que conta com esse tipo 
de lei e usa o dispositivo au-
tomático das luzes dianteiras. 
Furas explica que há poucas 
opiniões contrárias, vindas de 
outros países da região que não 
quiseram colocar as luzes diur-
nas com a desculpa de haver 
maior consumo de combustí-
vel. “Esse aumento é mínimo, 
e as próprias normas da ONU 
indicam que as luzes diurnas 
ou o consumo de LED é signi-
ficativamente menor”.

Para a organização, o ob-
jetivo é realmente dar mais 
visibilidade em todas as situ-
ações, tanto nas ruas quanto 

nas estradas, de dia e à noite. 
“Um veículo com luzes acesas 
durante o dia torna-se mais 
rápido e fácil de ser notado 
por outros condutores, ciclis-
tas, motociclistas ou pedestres. 
Ainda ajuda na segurança pois 
dá uma noção melhor de dis-
tância ao veículo”, diz Furas.

De toda forma, ainda fal-
tam estudos no Brasil que 
comprovem a eficácia da pro-
posta.

Alteração no Código de 
Trânsito

Caso o projeto seja apro-
vado, o Art. 40 do Código de 
Trânsito deixará de obrigar o 
motorista a deixar o farol ace-
so de dia apenas nos túneis. 
Ele passará a ser descrito da 
seguinte forma: “o condutor 
manterá acesos os faróis do 
veículo, utilizando luz bai-
xa, durante a noite e durante 

o dia nos túneis providos de 
iluminação pública e nas rodo-
vias”. O descumprimento da 
regra será considerado infra-
ção média, punida com multa 
(R$ 85,13 + quatro pontos na 
carteira).

O que muda, de fato, é o 
uso obrigatório dos faróis nas 
rodovias, e não em vias co-
muns. “Há um alto número de 
acidentes nas estradas, que po-
deriam ser evitados com o uso 
do farol baixo. Na cidade mes-
mo o número é menor, porque 
tem semáforo e o controle de 
segurança é maior”, explica o 
deputado Bueno, sem preten-
são de expandir o projeto.

Para trafegar nas vias, o 
Conselho Nacional de Trân-
sito (Contran) já previa uma 
recomendação para que os 
motoristas deixassem o farol 
ligado, porém, sem obrigato-
riedade, é raro as pessoas obe-
decerem, segundo o deputado. 
Ele ainda afirma que ninguém 
se manifestou contra o projeto 
na Câmara e que a reação das 
pessoas nas ruas tem sido po-
sitiva. “A cada 10, tem uma crí-
tica. Sempre lembrando que se 
a lei for aprovada, ela não trará 
nenhum custo para o proprie-
tário do veículo. É só ligar o 
farol”, conclui.

+ Confira outras 
reportagens no site
jornalpontofinal.com.br
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 Ampliação, além de melhorar a estrutura e ajudar na 
demanda na área preventiva.

Canil da Guarda Municipal 
recebe reformas 
DA REDAÇÃO

A Secretaria de Defesa 
Social da Prefeitura de Ma-
riana está ampliando o canil 
da Guarda Municipal para 
melhorar a prestação dos 
serviços preventivos, educa-
tivos, social e na vigilância 
ostensiva. A ampliação da 
estrutura, criada pelo decre-
to 7.348 de junho de 2014, 
conta com três baias novas 
e visa acomodar com segu-
rança e conforto dois novos 
animais que foram adquiri-
dos.

Devido à obra, alguns 
animais foram mantidos em 
suas acomodações no canil, 
já os outros, estão sendo 
acomodados na casa de seus 
próprios guardas munici-
pais condutores, sendo que 
o prazo para a conclusão 
da ampliação é de cerca de 

15 dias. Segundo a Guarda 
Municipal, responsável pelo 
canil municipal, a ampliação, 
além de melhorar a estrutura 
e ajudar na demanda na área 
preventiva, também possibi-
litará a expansão para traba-
lhos sociais.

“O canil vai abrigar mais 
alguns animais que já foram 
adquiridos pela Guarda Mu-

nicipal para trabalhar mais 
com a área social com apre-
sentações de show dog em 
escolas, instituições como 
APAE e asilos. Essas baias 
que estão construídas são 
específicas para abrigar esses 
animais e propiciar melhor 
conforto, segurança e am-
pliação do nosso trabalho”, 
ressaltou o GM Oliveira.

Créditos: Divulgação



12 | ATUALIDADES Jornal Ponto Final
29 de Abril a 5 de Maio, 2016

Prefeitura cadastra empresas 
interessadas em Desenvolvimento
Empreendedorismo. Cadastro para fortalecimento da economia marianense entra em vigor 

DA REDAÇÃO

A Prefeitura Municipal de 
Mariana vem desenvolvendo 
uma série de políticas públicas 
que visam o desenvolvimento 
econômico e social da cidade, 
com o objetivo de torná-la me-
lhor a cada dia para os maria-
nenses e para as demais pesso-
as que escolheram a primaz de 
Minas para viver.

Evidente que este objeti-
vo só pode ser atingido com o 
apoio, participação e compro-
metimento de todos, especial-
mente, de você empreendedor 
(a), um dos maiores parceiros 
para o desenvolvimento de Ma-
riana e região.

Portanto, temos que evo-
luir juntos, com ações que pos-
sam impulsionar e melhorar 
a nossa relação institucional e 
comercial. Neste contexto, a 
Prefeitura através da Secretaria 
de Administração e Desenvol-
vimento Econômico vem atu-
ando junto ao empresariado 

local no sentido de fortalecer 
este importante segmento da 
sociedade.

Diante deste desafio, con-
vidamos os empreendimen-
tos interessados em instalar se 
na Área de Desenvolvimento 
Econômico de Mariana em rea-
lizarem o seu pré cadastramen-
to, preenchendo o formulário: 
Ficha de cadastro de empre-
sas interessadas em instalar se 
na Área de Desenvolvimento 
Econômico de Mariana.

O formulário pode ser so-
licitado através do e-mail de-
senvolvimentoeconomico@
mariana.mg.gov.br ou na Se-
cretaria de Adjunta de Desen-
volvimento Econômico de Ma-
riana – Rua André Corsino, nº 
87, Centro, Mariana. Telefone: 
3558-2209.

+ Confira outras 
reportagens no site
jornalpontofinal.com.br

Paracatu e Bento Rodrigues têm 
processo para tombamento aberto 

O Conselho Munici-
pal do Patrimônio Cultural 
de Mariana (Compat) deci-
diu, por unanimidade, em 
reunião extraordinária na 
quinta-feira (28), iniciar o 
tombamento de Paracatu de 
Baixo e Bento Rodrigues, 
comunidades destruídas 
pelo rompimento da barra-
gem de mineração, ocorrido 
em 5 de novembro de 2015. 
A medida tem por objetivo 
preservar a memória das fa-
mílias atingidas pelo lamaçal 
na maior tragédia socioam-
biental do país, e parte de 
um patrimônio cultural do 
século 18.

De acordo com a pre-
sidente do conselho, Ana 
Cristina de Souza Maia, uma 
das propostas é que a área 
se transforme no Museu do 
Território, modalidade já 
existente em outros municí-
pios mineiros, como Itabira 

e seus Caminhos Drummon-
dianos. Segundo ela, a próxi-
ma etapa é fazer os estudos 
necessários para embasar 
o dossiê de tombamento, o 
que deve levar de seis meses 
a um ano.

“Durante a elaboração 
do dossiê é que se vai le-
vantar o que havia lá nessas 
comunidades, o que restou 
depois da passagem da lama 
e o que vai ser delas no futu-
ro. Para isso, vamos precisar 
da formação de uma equipe 
multidisciplinar com arque-
ólogos, museólogos, arqui-
tetos, historiadores, dentre 
outros. Só depois desse tra-
balho é que o tombamento 
é finalizado. É um trabalho 
árduo, especialmente con-
siderando a quantidade de 
proprietários de imóveis nos 
locais”, disse.

A proposta de tomba-
mento foi apresentada na 

audiência pública, realiza-
da no dia 19 de abril, com 
a presença dos moradores e 
de diversas autoridades. “O 
tombamento confere prote-
ção. Na prática, a partir do 
momento em que as comu-
nidades forem tombadas, 
qualquer obra e ação que vá 
ocorrer dentro requer ex-
pressa anuência do conselho 
de patrimônio”, explicou a 
presidente do Compat.

“Foi importante ouvir 
os moradores e saber o que 
eles querem que seja feito 
no Bento e Paracatu, mas é 
preciso destacar que isto já 
constava no acordo, e ha-
víamos pedido desde o pri-
meiro momento, que fosse 
criado um memorial naquele 
local. Agora é definir se vai 
ser memorial ou museu e a 
forma de condução deste 
trabalho”, disse o prefeito 
Duarte Junior “Du”.

DA REDAÇÃO

 Nota de
 Falecimento
O Jornal Ponto Final lamenta 
a morte da contadora Maria 
Ângela de Paula, 56 anos, que 
morreu na noite de terça-feira 
(26). 
Natural de Pequeri, Minas 
Gerais, veio para Mariana 
ainda na adolescência e estu-
dou contabilidade no Colégio 
Dom Frei (Padre Avelar). Ca-
sado com Luiz Fernandes de 
Paula (mais conhecido como 
Luiz Faísca) e mãe de Karine 
e Ramon, abriu seu escritório 
Contabilidade Ângela Mattos 
em fevereiro de 1987 aonde 
trabalhou até a data de seu 
falecimento 
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Errata:
N a edição de número 
1045 onde se lê “Minas 
Brasil” , na verdade é 
“Coopertur”.

O encontro reuniu cerca de 50 pessoas, dentre elas 11 ex-
vereadores.

Grupo se reúne e mostra apoio e 
força ao pré-candidato Du
Esperança.  Encontro entre autoridades, amigos e políticos
 discutem sobre a atual situação da cidade 

DA REDAÇÃO

Na noite do dia 03, a 
convite do ex-vereador Ro-
meu Miranda, pessoa de 
grande carisma na cidade de 
Mariana, convidou empre-
sários e amigos que a pré-
candidatura do atual prefei-
to da cidade, Duarte Junior 
“Du”, para um bate papo 
sobre o atual cenário políti-
co da Primaz de Minas.

Cerca de 50 pessoas, 
dentre elas 11 ex-vereado-
res, participaram do bate 
papo onde foi destacado 
pelo anfitrião Romeu a im-
portância da pré-candidatu-
ra de Du, levando em consi-
deração o desgaste político 
que acometeu a cidade, res-
saltando a boa administra-
ção atual. “São excelentes 
propostas e o Du tem bom 
coração. Sabe olhar e agir 
onde é necessário sempre 
com humildade e sabedo-
ria”, afirmou Romeu.

O grupo apresentou ao 
pré-candidato possíveis su-
gestões para uma Mariana 
mais sustentável; sem obras 
mirabolantes, podendo ser 
uma cidade geradora de 
grandes oportunidades, vol-
tando assim a atrair os olha-
res de grandes empresários.

As ações do prefeito em 
seus primeiros dias de ges-
tão também foram pautas, 
como a coragem em des-
burocratizar a prefeitura, 
reduzindo custos antes al-
tíssimos, como: a coopera-
tiva de transporte que ope-
rava no município, a coleta 
de lixo, que teve seu valor 
significativamente reduzi-
do sem afetar na qualida-
de dos trabalhos e também 
obras que estavam em vi-
gor, como a UPA. Esta, se 
continuada como o projeto 
inicial, ficaria insustentável 
sua manutenção.

Os ataques sofridos pela 
atual gestão pela imprensa 
foram ressaltados, pontu-
ando ao prefeito que seus 
adversários políticos estão 
claramente aproveitando 
do momento para camuflar 
seus próprios maus feitos 
no passado, atribuindo cul-

pas exclusivamente a atual 
administração. “Temos a 
certeza que os marianenses 
enxergam o que está acon-
tecendo. Sabem diferenciar 
quem quer mesmo o bem e 
o crescimento de Mariana”, 
finalizou o grupo.

Todos foram unânimes 
em ressaltar possíveis enri-
quecimentos ilícitos do ex
-prefeito e alguns agentes 
políticos em obras superfa-
turadas, pagas e não acaba-
das.

Para o ex-vereador e 
ex-presidente da Câmara, 
Jesus Sinhá, todas estas su-
posições de desvios deve-
riam ser apuradas. “O ca-
minho mais perfeito para 
solucionar isto é a Câmara 

de Mariana contratar uma 
empresa de auditoria para 
que sejam analisados as li-
citações e contratos, como 
o da COAN, por exemplo. 
No final das contas não se 
sabe de nada. Não ficou cla-
ro para a população o que 
realmente aconteceu sob o 
contrato com esta empre-
sa”, taxou dizendo que o 
que se fala pela cidade deve 
ser esclarecido e que esta 
obrigação cabe a Câmara 
Municipal .

Créditos: Divulgação

+ Confira outras 
reportagens no site
jornalpontofinal.com.br
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Tião do Sindicato solicita melhorias nos Bairros e nos Distritos

Moradores dos bairros e 
distritos de Mariana tem pro-
curado o gabinete do vereador 
Tião do Sindicato (PTC) para 
apresentar as demandas e as 
possíveis melhorias nos bairros 
e nos distritos. A maioria das 
demandas foram encaminha-
das através de indicações que 
foram protocoladas e apro-
vadas na Câmara Municipal e 
endereçadas ao Gabinete do 

Prefeito para as devidas pro-
vidências juntos as secretárias 
responsáveis pela execução dos 
serviços públicos.

Sendo elas: Operação ta-
pa-buraco na Rua Rubi em 
frente ao número 08, esquina 
com Rua Safira, bairro Colina; 
Asfaltamento e extensão da ilu-
minação pública na Rua Caixas 
d’água e suas travessas (Mor-
ro do cemitério) no distrito 

de Águas Claras; Providenciar 
junto a Cemig, iluminação pú-
blica na Rua Raimunda Bretas 
no Bairro Morro Santana.

“As demandas são de res-
ponsabilidade do prefeito e 
de suas secretarias. Mas vários 
bairros e distritos já foram vi-
sitados e foram beneficiados 
pelas minhas indicações, mui-
tas delas já foram resolvidas”, 
enfatizou Tião do sindicato. O vereador Tião do Sindiato.

Créditos: Divulgação
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SEGUNDA-FEIRA

TERÇA-FEIRA

QUARTA-FEIRA

QUINTA-FEIRA

SEXTA-FEIRA

SÁBADO

HORÓSCOPO
ÁRIES - 21/03 a 20/04

TOURO - 21/04 a 20/05

GÊMEOS - 21/05 a 20/06

CÂNCER - 21/06 a 21/07

LEÃO - 22/07 a 22/08

VIRGEM - 23/08 a 22/09

LIBRA - 23/09 a 22/10

ESCORPIÃO - 23/10 a 21/11

SAGITÁRIO - 22/11 a 21/12

CAPRICÓRNIO - 22/12 a 20/01

AQUÁRIO - 21/01 a 19/02

PEIXES - 22/02 a 20/03

Velho ChicoTotalmente DemaisÊta Mundo Bom

Vida a dois animada, mas controle 
seu jeito possessivo.   Invista na sua 
aparência para melhorar a imagem que 
transmite aos outros. Terá energia para 
dar e vender, inclusive para atender aos 
pedidos da família.

Poderá se envolver em romance 
proibido. Só mantenha distância 
do ciúme. Você terá facilidade para 
resolver problemas de rotina, inclusive 
no seu emprego. Faça tudo do seu jeito 
e vai se livrar das pendências. Siga sua 
intuição para resolver problemas em 
família.

Modere as críticas quando estiver 
com sua cara-metade. É provável que 
um amor do passado procure você. A 
tentação poderá ser grande. Com foco, 
poderá alcançar conquistas importantes 
no serviço. O quanto for possível, 
procure trabalhar a sós. Tensão no 
convívio familiar – tenha paciência.

O relacionamento amoroso vai exigir 
cumplicidade e paciência. Cuidado com 
os prazos nos assuntos profi ssionais. 
Poderá conhecer gente infl uente. Nas 
horas de folga, livre-se de assuntos 
emperrados e relaxe junto das pessoas 
queridas.

Na paixão, vai dar um show de carisma 
e deixar seu par louco! Mas saiba dosar 
o ciúme. A possibilidade de um novo 
emprego poderá rondar seus sonhos. 
Só é preciso agir nos bastidores e 
não falar sobre suas conquistas com 
qualquer um. Boa fase para fazer 
apostas. Tudo bem em família.

É possível que surjam problemas a 
dois, mas o romance vai sobreviver Terá 
sucesso numa tarefa ao lado de colega 
de trabalho. Estará com pique para 
realizar coisas diferentes das habituais 
no seu emprego. Assunto místico 
deverá chamar sua atenção. Faça 
programas com as crianças da família.

Sua vida sexual receberá proteção das 
estrelas. Relembrar problemas será 
arriscado para sua união. Talvez precise 
assumir novas responsabilidades 
profi ssionais. Tenha disciplina para não 
deixar escapar nenhum detalhe. Viagem 
ou programa diferente em família vai 
pedir sua atenção.

A rotina poderá castigar seu romance. 
Contorne com boa vontade e tolerância. 
O compromisso afetivo tem tudo para 
se fi rmar.  Se precisar de grana extra, 
trabalhe dobrado para conseguir. 
Cuide melhor da saúde e corte gastos, 
principalmente do lar.

Você vai precisar se empenhar para 
dar conta dos seus compromissos 
no serviço. Como estará esbanjando 
simpatia, saberá lidar bem com as 
pessoas. Relação cheia de romantismo, 
mas ameaçada pelo ciúme. Colega de 
trabalho vai despertar seus desejos. 
Seja mais paciente em casa.

No amor, saia da rotina. Poderá ter 
sucesso na paquera caso esteja 
só. Você vai se entender bem com 
seus colegas e poderá ter ideias 
valiosas sobre seu trabalho. Assuntos 
domésticos vão concentrar sua 
atenção. Evite comentar com amigos 
fatos ocorridos na sua casa.

Ao lado do seu par, controle o 
sentimento de posse. Aja com discrição 
no seu emprego e poderá faturar. 
Saberá lidar com números e rever seu 
orçamento. Coloque documentos em 
ordem. É possível que um segredo de 
família venha à tona.

O romance trará boas surpresas, desde 
que você espante o ciúme. Se estiver só, 
poderá conhecer alguém interessante. 
Cuide dos seus interesses: o astral 
estará protegido! Poderá descobrir 
novas formas de faturar e até conseguir 
promoção. Seja mais fl exível e tolerante 
com o pessoal de casa.

Samurai garante a Miguel que provará 
que Rodriguinho é seu fi lho. Ciça ouve 
quando Ana comenta com Tito que 
já não tem certeza sobre as histórias 
contadas por ela sobre Samurai. Tito 
pede para ser amigo de Ana. Rodrigo 
tenta se aproximar de Luciana, que 
inventa ter um namorado. Uodson tenta 
agradar Monique. Luan convida Jéssica 
para acompanhá-lo a uma festa. Filipe 
teme que Nanda descubra sobre o 
novo trabalho dele. Júlia recebe Arthur 
na nova turma na escola. Rodrigo se 
surpreende ao ver Luciana com Roger 
na festa do hostel.

Luciana pede a ajuda de Roger para 
provocar ciúmes em Rodrigo. Nanda 
questiona Filipe sobre o novo trabalho. 
Vanda ensina Uodson a fazer um bolo 
para Monique. Luciana fala com Sueli 
e Jorge sobre o plano para provocar 
Rodrigo. Roger trama com Flávia. 
Arthur garante a Júlia que estudará 
para provar que merece estar na nova 
turma. Roger surpreende Luciana com 
fl ores diante dos amigos do Leal Brazil. 
Monique aprova o bolo de Uodson. 
Pedro e Nanda se desentendem. 
Samurai descobre que Ciça comprou 
passagens para o Japão.

Roger elogia Luciana e fi nge querer 
evitar confusões com Rodrigo. Rodrigo 
confessa a Flávia que ainda gosta de 
Luciana. Samurai avisa a Miguel que 
conseguiu recolher material genético 
de Rodriguinho para o teste de DNA. 
Alina confi dencia para Krica que a 
proximidade entre Roger e Luciana é 
apenas para provocar Rodrigo. Arthur 
descobre sobre o novo trabalho de Filipe 
e chantageia o amigo. Ana convence 
Ciça a fi car no Brasil. Ciça se desespera 
ao saber que Tito contou para Samurai 
sobre os planos de ir para o Japão.
 

Luciana confronta Flávia na frente 
de Rodrigo, que deixa a namorada 
sozinha. Ana não consegue convencer 
Miguel a ajudar Ciça. Vera aconselha 
Beto a aproximar Sandra de Lívia e se 
dispõe a ajudar a menina. Nanda vê 
Filipe com Arthur e desconfi a de que o 
namorado esteja escondendo algo. Júlia 
se surpreende com Arthur. Samurai 
e Rodrigo se enfrentam no quarto de 
Ciça. Beto comenta com Jéssica que 
acredita que Filipe esteja trabalhando 
com Jorge. Samurai revela a Pedro 
que tem um plano para questionar a 
sanidade mental de Ciça.

Júlia estranha que Arthur não lhe peça 
mais ajuda com as tarefas da escola. 
Flávia jura que fará tudo para que o 
namoro com Rodrigo dê certo. Roger 
insinua a Luciana que gostaria de 
namorá-la de verdade. Alina se magoa 
com Monique e Uodson sugere que a 
sogra converse com a esposa. Arthur 
cobra que Filipe o ajude com o trabalho 
de escola e Nanda se irrita com o 
menino. Roger conhece Jorge e Sueli. 
Lívia e Sandra conseguem se entender 
e Beto comemora. Samurai dopa Ciça.

Não há exibição.

Filomena revela que o bebê que espera 
não é de Fragoso. Nádia e Perseu 
permitem que Filomena e Clarice 
resgatem seus pertences, incluindo os 
presentes de Fragoso à ex-dançarina. 
Candinho diz a Filomena que está 
namorando. Severo jura reerguer a loja e 
anuncia a Diana que os dois precisarão 
economizar. Filomena comenta com 
Pancrácio que deseja voltar para a 
fazenda. Gerusa pede que Osório se 
afaste dela por estar mentindo sobre 
sua saúde. Emma confessa interesse 
em Lauro. Narcisa faz insinuações 
contra Ilde. Maria fi ca satisfeita com o 
carinho de Celso por Aninha. Filomena 
diz a Cunegundes que não terá direito à 
herança de Fragoso.

Cunegundes expulsa Filomena e 
Clarice da fazenda. Severo cobra Diana 
que ela aprenda a cuidar da casa. Braz 
se revolta ao encontrar Diana com o 
livro de receitas de Ana. Ilde assusta 
Alice, e Candinho vai com a menina até 
a casa de Araújo. Candinho sugere que 
Alice presenteie Cláudio com um cão. 
Anastácia dá um automóvel a Candinho. 
Paulina contrata Filomena como 
faxineira do dancing. Inácio e Josias 
pressionam Cunegundes e Quinzinho a 
deixarem a casa. Cunegundes anuncia 
que a família se mudará para a casa de 
Anastácia.

Cungundes explica a ideia de mudar 
para a casa de Anastácia e Candinho 
para evitar o leilão da fazenda. Anastácia 
pede conselhos a Pancrácio sobre a 
união de Candinho e Sandra. Severo 
ofende Diana. Maria promete a Celso 
que se casará com ele. Braz confi a o livro 
de receitas de Ana a Maria, que estranha 
o comportamento do irmão. Mafalda e Zé 
dos Porcos se despedem com um beijo. 
Cunegundes proíbe a ida de Manuela 
para São Paulo. Severo maltrata Diana. 
Braz convence Diana a tirar a casa de 
Severo. Cunegundes e família chegam à 
casa de Candinho.

Anastácia acolhe a família de 
Cunegundes e Maria desconfi a da 
reação de Candinho. Clarice se 
preocupa com Filomena. Sandra e 
Ernesto armam plano contra Candinho. 
Josias incentiva Zé dos Porcos e 
Manuela a fi carem com os pertences 
que desejarem da casa de Cunegundes. 
Candinho pede conselhos a Pancrácio 
sobre a chegada de Cunegundes. 
Pancrácio leva Eponina e Mafalda 
para visitar Filomena. Pancrácio 
confronta Cunegundes e Quinzinho, e 
Maria percebe. Romeu e Mafalda se 
encontram.

Mafalda acredita que Romeu tenha um 
relacionamento com Olga. Pancrácio 
descobre o verdadeiro motivo da 
mudança de Cunegundes, mas 
Candinho permite que a família fi que em 
sua casa. Ernesto aconselha Romeu a 
armar para que Mafalda decida se casar 
com ele. Diana não consegue agradar 
Severo. Pandolfo e Pancrácio disputam 
a atenção de Anastácia. Anastácia 
decide comprar vestidos para Mafalda 
e Eponina. Com a ajuda de Candinho 
e Pirulito, Alice encontra um cão para 
Cláudio. Sandra comenta com Ilde que 
encontrará uma maneira de expulsar 
Cunegundes e a família. Romeu leva 
Mafalda para o ateliê de Ernesto.

Mafalda percebe a armação de Romeu 
e afi rma que o rapaz só a decepciona. 
Cláudio se diverte com o cão Aladim, 
sem que Ilde perceba. Romeu garante 
a Ernesto que ama Mafalda e fará tudo 
para conquistá-la. Severo humilha Braz 
e Diana. Manuela incentiva Zé dos 
Porcos a ter esperanças com Mafalda. 
Inácio tem uma ideia para conseguir 
leiloar a casa de Cunegundes. Pandolfo 
pede Anastácia em namoro. Para 
impedir que Ilde atire o cão na rua, 
Cláudio consegue fi car de pé e Araújo 
se surpreende ao ver o fi lho.

Natasha anuncia que se separou de 
seu marido. Gilda avisa aos fi lhos que 
Dino está foragido. Maurice e Stelinha 
escutam Natasha dizer que herdará uma 
fortuna e planejam reaproximar Arthur 
da ex-modelo. Arthur lê a matéria sobre 
Carolina escrita por Leila e procura a 
jornalista. Hugo afi rma a Gilda que irá 
esperar por ela. Arthur sai com Natasha 
e, ao encontrar Eliza e Jonatas, decide 
beijar a ex-mulher.
 

Natasha não gosta de ser usada por 
Arthur para provocar ciúmes em Eliza. 
Cassandra avisa a Débora que Suely 
só está interessada em seu dinheiro. 
Suely propõe a Charles ajudá-lo a 
seduzir Débora, caso ele contribua 
para sua aproximação com a fi lha. Jojô 
garante aos avós que unirá seus pais 
novamente. Cassandra impede que 
Suely entre na Bastille para falar com 
Débora. Suely beija Charles e acusa o 
namorado de Débora de tê-la seduzido.

Débora não acredita em Charles e 
apoia Suely. Jojô e os avós planejam 
deixar Arthur e Natasha sozinhos no 
quarto, mas todos acabam presos no 
cômodo. Suely convida Débora para 
morar com ela. Cassandra avisa a Hugo 
que Debora irá morar com Suely. Eliza 
chega à casa de Jonatas e seduz o 
namorado.

Carolina leva Gabriel para passear e 
comenta com Dorinha sobre a mudança 
que a criança promoverá em sua vida. 
Uma assistente social repreende 
Claudia por não contar a verdade a 
Carolina sobre Gabriel. Orientado por 
Cassandra, Hugo faz Suely confessar 
que só está interessada em seu dinheiro, 
e Débora ouve. Carolina sai para jantar 
com Gabriel e Pietro. Germano escuta 
Euzébia dizer a Lili que acredita que ela 
esteja grávida.

Natasha diz a Carolina que está 
tentando reconstruir sua vida com 
Arthur. Arthur fi ca surpreso ao saber por 
Pietro que Carolina pensa em adotar 
Gabriel. Natasha afi rma a Arthur que 
prefere ser sua amiga. Dorinha aceita o 
convite de Carolina para trabalhar com 
a irmã em seu brechó. Lili descobre que 
está grávida e diz a Euzébia que o bebê 
é de Germano. Claudia não revela a 
Carolina os motivos que levam Gabriel 
a tomar remédios. Carlinhos não gosta 
de ver Hugo beijando Gilda, deixa o bar 
e acaba encontrando Dino na rua.

Dino pede a Carlinhos que não conte 
a ninguém que está de volta. Wesley 
consegue fi car em segundo lugar 
na competição. Cassandra escuta a 
conversa de Lili e Euzébia e descobre 
que a mãe de Fabinho está grávida. Lili 
e Euzébia pedem a Cassandra que seja 
discreta e não conte a ninguém sobre 
a gravidez. Carlinhos furta o dinheiro 
do caixa do Flor do Lácio e dá para 
Dino. Arthur avisa a Eliza que ela foi 
convidada para passar uma temporada 
em Paris.

Santo faz um discurso emocionado 
em sua posse à frente da cooperativa. 
Martim se instala no antigo quarto de 
Leonor. Tereza vai até a cooperativa 
para falar com Santo. Bento se oferece 
para levar Beatriz em casa. Cícero 
descobre que Iolanda dá aula de dança 
e passa parte do dia na companhia do 
pianista Amadeu. Luzia beija Santo 
para provocar Tereza. Bento pergunta 
se Beatriz não tem vontade de constituir 
uma família. Encarnação desiste de 
contar a verdade para Miguel. Tereza 
confessa a Doninha que precisa deixar 
a fazenda para esquecer Santo.

Doninha revela a Tereza que Afrânio 
não quis acolher a família de Santo 
no passado. Bento fala de Beatriz 
para Luzia. Um homem se oferece 
para ajudar Martim e conta histórias 
sobre a família de sua mãe Leonor. 
Afrânio proíbe Miguel de conhecer as 
plantações da fazenda. Encarnação 
exige que a capela da fazenda seja 
aberta e Afrânio fi ca furioso. Iolanda 
fi ca sabendo que Amadeu foi embora. 
Afrânio e Cícero conversam sobre 
Amadeu. Iolanda reclama para Doninha 
das brigas entre Afrânio e Encarnação. 
Tereza e Santo se cruzam na estrada 
de terra.

Santo e Tereza conversam sobre 
o sentimento que nutrem um pelo 
outro. Luzia desconfi a de Santo. 
Olívia reclama com Bento do uso 
de veneno nos parreirais. Martim 
fi ca impressionado com as histórias 
sobre seu avô materno. Iolanda tenta 
convencer Tereza a desistir de voltar 
para Salvador. Cícero conta para 
Afrânio que Santo esteve na fazenda. 
Bento dá um ultimato em Beatriz. Ceci 
afi rma que Beatriz e Bento devem 
fi car juntos. Afrânio exige que Chico 
Criatura conte tudo o que sabe sobre 
a cooperativa.

Miguel questiona Cícero sobre Santo. 
Afrânio faz um discurso provocando 
Santo. Piedade conhece Miguel e 
comenta com Luzia. Santo e Afrânio 
trocam ofensas no bar de Chico Criatura 
e Cícero sai em defesa do coronel. Santo 
acredita que Tereza voltou para ajudar 
o pai a se aproveitar do povo. Tereza 
afi rma a Afrânio que não destruirá a 
cooperativa. Afrânio se vangloria de 
seus atos como coronel. Bento acredita 
que Miguel não seja diferente do avô. 
Afrânio recebe seu advogado Levi. 
Santo e Tereza se esbarram na estrada.
 

Tereza e Santo conversam sobre o 
tempo que passou. Afrânio decide 
processar a cooperativa. Iolanda 
sai antes do almoço e Doninha se 
preocupa. Miguel reclama do solo e 
de toda a plantação de manga. Cícero 
comenta com Miguel como se divertia 
com Tereza quando eram crianças. Levi 
vai à casa de Edenilson. Afrânio pede 
que Carlos convença Tereza a apoiá-lo. 
Doninha conta a história da serpente 
de fogo da capela para Miguel. Martim 
acorda assustado com as lamúrias de 
uma mulher do lado fora de seu quarto e 
Encarnação pressente a afl ição do neto.

Iolanda reclama de Afrânio para Doninha. 
Encarnação conta histórias para Miguel 
sobre o marido. Doninha desconversa 
quando Miguel pergunta sobre Santo. 
Tereza e Carlos não conseguem se 
entender. Ceci critica Beatriz por não 
fi car com Bento. Encarnação afi rma 
a Doninha que Martim está próximo 
de voltar para a fazenda. Martim lê as 
cartas enviadas por Tereza e Iolanda e 
chora ao relembrar seu passado. Tereza 
se aconselha com Bete. Lucas admira 
Santo. Afrânio se enfurece ao saber que 
Miguel não aprovou o funcionamento de 
sua fazenda.
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Justamente nessa semana que comemoramos os 
dias das mães, a nossa guerreira amiga Rita fez 
aniversário. A família Passos te deseja sucesso.

A equipe do Salão Status parabeniza todas as mães 
pelo seu dia. Parabéns, mamães! 

Natalia de Assis toda 
feliz comemorando mais 
um aniversário,hoje, 
sexta feira.

 
Sebastião e Luana felizes da vida com o aniversário 
da Lara. Abaixo, alguns flashs do encontro com 
amigos e família.


